

# Ideal Numantino

Franqueo concertado

## PERIÓDICO CATÓLICO

Trimestre... 1,50 pesetas.  
 Semestre... 2,75  
 Año... 5

SE PUBLICA LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES

REDACCION Y ADMINISTRACION: COLLADO, 49

ANUNCIOS Y COMUNICADOS  
A PRECIOS CONVENCIONALES

### Inspiradores, ejecutores, cómplices Radicales Lerroux demócratas Canalejas conservadores Maura

Se aprobó la ley del «Candado» y la aprobación de esa ley implica una ofensa para la Iglesia y una satisfacción para el Sr. Lerroux al servicio de cuyos ideales antirreligiosos puso el actual gobierno los votos de una mayoría que, ó no sabe lo que ha hecho, ó merece que los españoles, que somos católicos, veamos en ella al enemigo más funesto de nuestros más caros intereses, de los derechos de Dios, de la prosperidad de esta España.

Necesito esa ley, repetía una y otra y muchas veces el Sr. Canalejas. La necesito porque ella implica el cumplimiento de compromisos que he adquirido en el interior... compromisos internacionales que tengo contraídos.

¿Qué ha querido decir con eso el señor Canalejas? O mucho nos equivocamos ó ha querido significar lo siguiente:

¿Por qué está en el banco del Gobierno el ministerio democrático que yo presido? Está, porque de él fue arrojado el Sr. Maura, y al Sr. Maura no lo echaron de este banco el Romano Pontífice, ni la mayoría de los españoles. Lo echó el Sr. Lerroux que fué el motor y la causa moral de los asesinatos que anonadaron á Barcelona, aterraron á Europa y deshonraron á España. Lo echaron los apaches del radicalismo internacional, manejados por la masonería, el judaísmo y los enemigos de la Iglesia y de la sociedad con manifestaciones injuriosas y mensajes calumpniosos que extendieron por todo el mundo. Sin el Sr. Lerroux, sin el eficaz apoyo de los suyos, sin la cooperación del apachismo anticlerical de España y del extranjero, el señor Maura estaría donde yo estoy. Por ese apachismo está este Gobierno donde está, y no puede menos de complacerlo; primero, por gratitud, después, por espíritu de conservación, porque á los que derribaron el coloso, fácil había de serles derribar al pigmeo.

Que esta afirmación no es el fruto de una imaginación exaltada, sino la consecuencia legítima, deducida de premisas que son hechos, queda demostrado con sólo que nos fijemos en los acontecimientos que hemos tenido la desgracia de presenciar todos los españoles en estos últimos días.

No se puede gobernar sin el partido radical, ha dicho el Sr. Lerroux. Necesito esa ley porque sin ella quedarían incumplidos mis compromisos con los hombres de las izquierdas políticas, ha repetido el Sr. Canalejas y, cuando los españoles tenemos que presenciar el escándalo de ver cómo todos los días se abren las puertas de las cárceles que retienen á los autores, encubridores ó cómplices de los horrores de la semana trágica, y cómo repasan nuestras fronteras los anarquistas expulsados de la Argentina y los que amenazados por los gobiernos de otras naciones, confían en que podrán proseguir sus maquinaciones contra la sociedad en España, mientras rija sus destinos el actual Gobierno, estamos pasando por la vergüenza de ver cómo ese mismo Gobierno niega lo que exigen los más rudimentarios deberes de hospi-

talidad y cortesía á los religiosos amenazados de muerte en Francia y en Portugal, por el delito de ser los mejores patriotas, los más honrados ciudadanos, el honor de la humanidad culta y caritativa.

Es posible pensar absurdos semejantes en una cabeza tan robustamente organizada, en un corazón tan delicado como lo son la cabeza y el corazón del Sr. Canalejas? No, pero tampoco es posible negar la realidad, y porque no puede negarse y no puede concebirse como principal actor de esos escándalos al Sr. Canalejas, es por lo que necesitamos atribuirlos al Sr. Lerroux, que se enorgullece en defenderlos y en imponerlos; por eso nosotros deducimos que, de esa obra nefanda, el autor es el Sr. Lerroux, y que el gobierno actual no es más que un instrumento inconsciente, el ejecutor obligado á ello por compromisos contraídos en hora funesta para el Sr. Canalejas y para España sin medir su alcance.

Pero, no hubiera visto el Sr. Lerroux realizados, ó empezados á realizar sus planes irreligiosos y revolucionarios con solo que rigiera los destinos de España el actual Gobierno, porque este, poco, nada hubiera podido hacer si no le hubiera dejado expedito el camino el partido conservador, si el Sr. Maura no hubiera dedicado todas sus iniciativas y empleado su fuerza política en allana r los barrancos y remover los obstáculos que el Sr. Canalejas no habría podido salvar al intentar recorrer el camino irreligioso que se creía obligado á seguir en virtud de los compromisos contraídos con los enemigos de la religión.

Por esto nosotros, si quisiéramos indicar, de una manera gráfica, el desarrollo de los actuales acontecimientos cuyos principios todos conocemos y cuyos desenlaces nadie creemos que pueda precisar, así como tampoco señalar su alcance, representaríamos al Sr. Canalejas, como encarnación del Gobierno actual, conducido por los señores Lerroux y Morote, un poco vuelta la cabeza indicando á la mayoría, colocada á su espalda, que le siguiera y estimulándola con pingües ofrecimientos que le mostraría al mismo tiempo; y delante del grupo Lerroux-Canalejas-Morote, pondríamos al señor Maura en actitud de allanar con diligencias el camino que aquellos quieren que siga el jefe del Gobierno, aunque su término sea, como no pueda menos de ser, la muerte como nación civilizada y cristiana, de este gran pueblo español, que mucho ha debido pecar, cuando Dios, que tanto le amó, ha consentido poner sus destinos á merced de tales hombres.

Y si quisiéramos consignar las respuestas que, cada uno de los hombres que figurarían en nuestra representación gráfica, daban á la pregunta del porqué de semejantes actitudes, pondríamos al lado de Lerroux y Morote estas palabras *queremos acabar con Jesucristo, con su Iglesia y con su civilización y... vamos andando.* Obsesionado diría el Sr. Canalejas

por llegar á las alturas y por ganar la atención de todos y los aplausos más ruidosos, vengan de quien vengan y como quiera que vengan, no encontré otro medio de subir ni de alcanzarlos más que dejándome llevar de éstos y por eso voy donde quieren.

Seguimos—diría la mayoría—porque, si no seguimos, adiós influencia y adios ocido.

Allanó el camino y facilitó el paso—imaginaríamos al Sr. Maura—porque, aunque en el fin esté el abismo, mientras lo andan, yo ya procuraré que lo hagan sin correr, sostengo y hago posible algo que para España, como para mí, debe estar antes que Dios y la patria.

Los españoles que como nosotros oigan y vean eso y sólo eso en la aprobación de la ley del candado (claro está que atribuyéndolo en el Gobierno y en el Sr. Maura á ofuscación de sus entendimientos no á malicia censurable de sus voluntades) ¿que deberán pensar? ¿Como habrán de proceder?

Quien como cristiano y como español piensa, necesariamente, á nuestro juicio, concluirá diciendo: Aborrezco y abomino el radicalismo de Lerroux y de Morote que tales males desea para mi fe y para mi patria. Detesto á la democracia que se deja seducir y arrastrar por caminos que han de conducir á España al deshonor y la muerte. Jamás, tendré como amigos políticos ni me sumaré á las huestes del hombre que poniendo más alto lo que debe estar más bajo es el primer responsable de estos destinos, el jefe del partido conservador que, si hoy, por no inutilizar el Sr. Canalejas, ha consentido una injusticia y un atropello, nos da derecho á pensar que mañana, por la misma causa, los consentirá mayores.

La consigna de los que sinceramente amemos á Dios, al Derecho y á España debe ser por lo tanto no sumarnos jamás ni con los inspiradores, ni con los ejecutores, ni con los cómplices del atropello, de la injusticia, de la irreligión oficial, no apoyar nunca directa ni indirectamente á radicales, demócratas y conservadores: ver en los señores Lerroux, Canalejas y Maura á los hombres que trajeron á nuestra patria los mejores y más irreparables años que sus más encarnizados enemigos pudieron imaginar.

### Notas literarias

#### Divino ensueño

No vi nunca niño hermoso como el Niño que aquí está... pequeño, candoroso, sonriente y amoroso de la tribu de Judá.  
 ¿Cómo duerme! ¿Qué tranquilo parece al alba al nacer; á las orientes del Nilo dando á Moisés asilo de un bello día al caer...  
 ¡Qué boquita! ¡qué cabellos...! ¡qué dulce tiene el dormir...! ¡sus ojitos, lay! qué bellos! ¡Si parecen los destellos

del sol de Mayo al lucir...! No me canso de mirarle, ni de oírle respirar; me dan ganas de abrazarle... pero temo que al tocarle se me vaya á despertar. Ya me acerco, y no quisiera ¡por Dios Santo de Israel! que así fuese, que me oyera, que al despertarle, sufriera por mis caprichitos. El. Más no puedo. Tanto peso, no aguanta mi corazón; hago un pequeñito exceso, voy despaquito, le beso, y abandono esta mansión. Silencio....

¿Quién me depierta con importuno rumor, así franquee la puerta y hasta a mí á llegar acierta cuando dormía mejor?

—Soy Dimas, —Madre del alma...!

—Soy Dimas, el buen ladrón.

En el desierto con calma dormía bajo una palma con los de mi profesión... —¡Tengo miedo...!

—Allí un espía de Herodes, me declaró que cuantos niños había, abajo, en Belén hoy día, de dos años... —¡Madre mía...!

—Decapitar decreté,

Del cielo una voz oí, dije á mis bandidos: ¡susi! durmiendo te hallé, te vi... ¿Cómo te llamas?

—¡Jesús...!

—No temas niño querido, descansa mi dulce Bien, que aunque también perseguido á salvarte hoy he venido. Dame un beso.

—¡Toma elén...!

—Di á tu madre, que esté lista, contigo que huya veloz; yo estaré siempre á la vista de ti, y burlaré la pista de ese verdugo feroz.

—¡Qué lindas cosas soñaba...!

—¿Soñabas? ¡Muy bien! ¿Y qué?

—Que en el Par íso estaba...

—¿Y nadie te acompañaba?

—En la Cruz te lo diré...

A. ALPANEQUE Y BLANCO.

Es necesario hacer frente al cacicato de la publicidad.—Sin una prensa de gran circulación, de la que podamos disponer como de cosa propia, ni se conocerá suficientemente el bien que la Iglesia hace ni tampoco el mal que á ella se haga. Todos los días estamos viendo cómo se quita importancia por los órganos del muy bien apodado cacicato de la publicidad á los múltiples atropellos sectarios, si no es ya que se achaca á imprudencias de los católicos y se ponen en la cuenta del fanatismo clerical.... Es necesario tener periódicos muy leídos que sin temor, ni arrogancia, sin servilismo ni odio, como severos censores, puestos frente á frente de los Gobiernos y de las Cámaras legislativas, los estimulen á cumplir con su deber; los aplaudan cuando así lo hicieren, y siempre que los vean inclinados á quebrantar los derechos ó despreciar las enseñanzas de la Iglesia, pronuncien en todos los tonos y del modo más eficaz el *non licet tibi* con que Juan el Bautista atormentaba la conciencia del tirano de su pueblo.

EL OBISPO DE JACA.

Sección religiosa



**Día 29.—Jueves.—**Ss. Tomás, ob., y m., David, rey y prof., Trófito y Crescente, obs.—*La Misa y Oficio Divino son de Santo Tomás de Cantorbery, con rito doble y color encarnado.*  
 En la Iglesia de San Juan, á las cinco y media de la tarde, se celebra el piadoso Ejercicio de la HORA SANTA, con Exposición de S. D. M. ganando los asociados Indulgencia Plenaria.  
**Día 30.—Viernes.—**La traslación de Santiago Apóstol.—Ss. Sabino, ob., y Marcelo, m., Anísia, m., y Eugenia, ob.—*La Misa y Oficio Divino son de la Traslación de Santiago, con rito doble mayor y color encarnado.*

De Madrid

**Maura por lo visto se cansa.—Un compás de espera.—Dulces para todos**

Se asegura que el Sr. Maura ha exigido al Sr. Canalejas que abra las Cortes el 20 de Enero próximo con objeto de discutir el asunto Ferrer y declarar que el gobierno del Sr. Canalejas en caso de haber sido poder en los días de la semana trágica hubiera procedido en igual forma que el partido conservador.

Parece que en caso de que el Sr. Canalejas no acceda á la exigencia del jefe del partido conservador, este se retirará de la política.

Anoche se dijo que la crisis que tanto se anuncia estos días no se plantea á hasta después de la ratificación del convenio con Marruecos. Se añadía que los Ministros que salgan del gabinete ocuparán altos cargos como Gobierno del Banco de España, Embajada del Vaticano etc.

El Ministro de Hacienda se encuentra casi restablecido. Se propone empezar en breve los trabajos relativos á la implantación de los nuevos presupuestos.

El Sr. Canalejas al despachar hoy con el Rey sometió á la firma de éste varios decretos de promulgación de leyes entre las cuales figura la llamada del candado.

A las siete de la tarde irá á Palacio la mesa del Senado para recabar la sanción real á las últimamente aprobadas. El jefe del Gobierno hablando hoy con los periodistas les dijo que hasta dentro de algunos días no habrá noticias. Aludía á los rumores políticos que estos días corren por la prensa.

**Hasta los repartidores de periódicos amenazan una huelga**

Motivo no ceder «Correspondencia» imposición vendedores salir antea ocho noche aquéllas niegan vender periódicos calle. Hoy repartiéronlo gratis puntos céntricos empleados Correspondencia leyéndose profusamente.

¿Será cierta la noticia?

**Barcelona 26.—**Un alto político regionalista nos ha manifestado que el Sr. Weyler ha recibido aviso de Madrid, para que se prepare á marchar á la Corte por aproximarse la crisis total del Gabinete Canalejas.

**Nueva huelga y temores fundados de que se agrave.—**Los lerrouxistas exaltados por la lenidad de antes, quieren mostrarse «farrocos» ahora.

El Gobernador Portela Valladares, está preocupadísimo por la marcha de la huelga de descargadores del muelle, temiendo que á ellos se unan los carboneros, similares y carreteros.

Esta noche el gobernador mostrábase pesimista, esperando conferenciar con una comisión de huelguistas.

El partido lerrouxista está dispuesto á ayudar á los huelguistas por todos los medios posibles, con el fin de demostrar al Sr. Canalejas que disponen de la tranquilidad de Barcelona, no pudiendo prescindirse de su colaboración.

Millares de vecinos abandonan la

población para comer en el campo. Las montañas próximas ofrecían, con tal motivo un aspecto sorprendente.

**Una fiesta simpática.—Incidente sin importancia.**

En el Salón Ciento, se ha efectuado el reparto de premios concedidos por la Sociedad Económica de Amigos del País.

El acto, al que asistió enorme gentío, fué presidido por el gobernador civil Sr. Portela Valladares, y revistió extraordinaria brillantez.

Cuando mayor era la animación, en la calle de Fernando declaróse en una casa un incendio, que la oportuna intervención de los bomberos sofocó en seguida.

A pesar de la festividad del día, atracó en este puerto un vapor carbonero, descargándole cien trabajadores entre asociados y esquirols.

**Juventud entusiasta.—**La propaganda se impone.

Salamanca.—La Juventud Jaimista de esta capital dió anoche una gran velada en Béjar que resultó lucidísima. Celebróse el acto en el Centro social haciendo uso de la palabra con gran elocuencia los jóvenes D. Florencio Amador, D. Manuel Méndez y D. Enrique Reyes que fueron ovacionados. La concurrencia fué numerosísima estando representadas todas las clases sociales.

Un viva.—¿Qué miedo..!

Granada.—Ha sido detenido un individuo llamado Francisco Calero, por intentar cobrar en una Administración de Loterías dos décimos correspondientes al sorteo del 30 de Noviembre, después de falsificar la numeración. El detenido ingresó en la cárcel.

Los republicanos de ésta han celebrado hoy un mitin de adhesión á la política del Sr. Lerroux. La concurrencia fué escasa y no se registró incidente alguno.

Por los niños pobres de Soria

Recaudada la cantidad necesaria para poder dar gratuitamente la comida á 50 niños que sean hijos de pobres ó de jornaleros que no puedan, por lo reducido de sus jornales, darles la alimentación necesaria, es urgente, que los padres ó encargados de niños que quieran recibir el socorro, se apresuren á solicitarlo del Sr. Presidente de la Cocina Económica, mediante una papeleta, en la que habrán de expresarse los nombres y domicilios de los padres ó encargados, así como la escuela á que asisten, porque antes del 1.º de Enero, oídos los informes de los señores Maestros y los necesarios para averiguar la verdadera necesidad, habrán de ser designados los 50 niños que reúnan en mayor grado las dos condiciones: necesidad y puntualidad en la asistencia á la escuela.

Instrucción pública

Informes y noticias.

Los Rectorados de Granada, Santiago y Valencia publican la clasificación y propuestas de los aspirantes á escuelas dotadas con 825 pesetas anunciadas á concurso de traslado en el mes de Noviembre último.

El Rectorado de Valladolid la clasificación y propuestas de los aspirantes á escuelas del concurso único en sus tres turnos (traslado, entrada y ascenso) anunciado en las Gacetas del 16 y 28 de Noviembre próximo pasado.

El Rectorado de Oviedo las resoluciones á las reclamaciones presentadas á los concursos de ascenso, traslado y entrada anunciado en la Gaceta de 16 de Octubre del corriente año.

Se ha confirmado por R. O. la orden de la Subsecretaría de Instrucción pública sobre la obligación de enseñar el sistema métrico-decimal en todos los centros de enseñanza dependientes del Ministerio de Instrucción pública.

La orden de la Subsecretaría ya la hemos dado á conocer en esta sección, por eso no la reproducimos, y nos limitamos á recomendar su más exacto cumplimiento por ser de verdadera importancia y necesidad para nuestra provincia.

En virtud de una consulta que se ha hecho á la Superioridad por la Junta provincial de Instrucción pública de Valladolid, sobre si los secretarios de las Juntas provinciales tienen voto en las sesiones que estas celebren, la Subsecretaría ha acordado declarar que los secretarios solo tienen voz en las sesiones que celebren las Juntas provinciales.

Ha sido desestimado por la Subsecretaría el recurso de alzada interpuesto por varios vecinos del pueblo de Retortillo contra el acuerdo de la Junta provincial de Instrucción pública de Soria referente á la denuncia presentada contra la Maestra doña Francisca Tierno.

Se ha dado una orden disponiendo que los diez y ocho cuadernos estadísticos que deben remitir los Inspectores de 1.ª enseñanza al Ministerio de Instrucción pública antes del 31 del próximo mes de Enero, lo envíen en lo sucesivo dentro de la misma fecha, pero formando volumen aparte de la Memoria anual.

Se ha recibido en la Secretaría de la Junta provincial de Instrucción pública el nombramiento y título administrativo de D. Isaac Fortunato Garrro del Mazo, nombrándole maestro propietario de Iruucha, en virtud del concurso único de Octubre último, turno de ascenso.

Nuestro correo.

Burgo de Osma.

Ha causado hondísima impresión en esta Villa el fallecimiento del dignísimo Secretario de Cámara y Gobierno del Obispo D. Prudencio Iglesias Sánchez, que durante los breves meses que llevaba en ésta se habría captado generales simpatías.

Hemos oído decir á los que tu vieron el triste consuelo de asistir á sus últimos momentos que estos fueron edificantísimos. Falleció á las seis de la mañana de ayer y la noticia corrió veloz por el Burgo, viéndose acudir al poco tiempo á toda clase de personas al Palacio Episcopal, á testimoniar su pésame y cubrir de firmas los pliegos que se colocaron.

Hoy se ha celebrado en la Catedral una solemnísimá Misa de Funeral á la que han asistido muchísimas personas y representaciones de todas las clases.

A las once se verificó el entierro, que ha estado concurrendísimo. Iban los asilados del Hospicio, comisiones de las casas de caridad y beneficencia, P. P. Carmelitas, los seminaristas con todo el claustro de profesores, el clero catedral con traje coral, y en la presidencia del duelo hemos visto al M. I. Sr. Provisor del Obispado al Mayordomo del Sr. Obispo, á los señores Requejo y Garcés, Magistrado y Canónigo de esa Colegiata, los notarios y curia eclesiástica, el M. I. Ayuntamiento y sobretodo á cientos de pobres que confundidos con las más distinguidas personas han constituido una verdadera manifestación de duelo.

Después del sepelio han acudido todos los sacerdotes al Palacio Episcopal con objeto de dar el pésame al Sr. Obispo, quien dícese, se encuentra afectadísimo con la desgracia.

Con motivo de ella se encuentran en ésta los hermanos del finado, D. José y D. Francisco á quienes enviamos la expresión de nuestro sentimiento. Dios haya acogido en su seno el alma de D. Prudencio Iglesias. (Q. E. P. D.)

Nuestro Ayuntamiento intenta introducir importantes mejoras en la casa consistorial, que por cierto ya las necesitaba para responder á la importancia de esta villa. Al efecto ha encargado hacer un plano de reformas donde entran como parte princi-

pal la instalación del reloj en una de las torres que flanquean al edificio, la colocación de una buena escalera, la ampliación y elevación del salón de sesiones y otras varias que hacen ascender el presupuesto de las obras á cerca de 30.000 pesetas.

Se dice que todo está ya aprobado y que la subasta de las obras tendrá lugar el 24 de Febrero próximo pues todos están muy contentos con el plano y presupuesto del Sr. Arquitecto.

Se están arreglando los paseos junto á la carretera de Soria y ha comenzado una plantación abundante de árboles no sólo en los paseos, sino en diferentes calles y plazas.

Días atrás falleció en Zaragoza la señora madre del digno Juez de este partido D. Eduardo Alfonso, al que muy de veras acompañamos en su justo sentimiento.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestros queridos amigos los señores Requejo y Garcés, Canónigos de esa.

Tenemos un tiempo verdaderamente malo. El año se despide de mala cara.

Quiera Dios que el próximo 1911, sea muy próspero para todos los Españoles, especialmente para los sorianos y más aun para IDEAL NUMANTINO y sus lectores.

El Correspondal.

Burgo de Osma 27-12-1910.

Almazán.

Por acuerdo del Ayuntamiento de esta villa se ha hecho una corta de árboles junto al paseo de «La Alameda». El fin de aprovecharlos antes de que se pudran del todo y plantar nuevos tallos este invierno, bien merece que se aplauda semejante determinación.

El suministro de víveres para el Hospital, durante el año 1911, ha sido adjudicado á D. Nicolás Bartolomé González en la subasta que tuvo lugar el sábado 24.

Hace días que se ven por las calles comisionados por el Ayuntamiento para hacer el censo de población.

Con gran recogimiento y regular asistencia se celebró en la parroquia de Santa María la misa llamada del Gallo. Durante ella lucieron, además de las bombillas eléctricas que hay instaladas, cuatro potentes focos, gracias á la generosidad de los herederos de López y Rodrigo. La Iglesia, por consiguiente estaba perfectamente iluminada. El Ayuntamiento y autoridades asistieron á la Santa Misa.

En el mercado de hoy han regido los siguientes precios: Trigo 10,50 pesetas fanega; centeno, 7,75; cebada, 7; avena, 4,50; patatas, arroba, 1,10; huevos, docena, 1,50; cerdos en pie, 12,75 arroba; en canal 16 pesetas ídem.

El Correspondal.

Noticias.

Varias.

Según nos comunica nuestro querido y activo correspondal de «Prensa Asociada», ha sido promovido á Teniente Fiscal de nuestra Audiencia Provincial, D. Luis Pelist. Mucho celebráramos, en bien de la justicia, que en breve se cubrieran las plazas vacantes haciendo los nombramientos debidos al efecto para que de ese modo se pudiera entrar cuanto antes en la vida normal que todos pedimos y más que nosotros desean los dignísimos funcionarios encargados de administrar la justicia en nuestra provincia que, como nadie, deploran la demora que con los traslados frecuentes necesariamente han de sufrir muchas causas.

Ha terminado el Triduo que con tanta solemnidad ha celebrado este año, lo mismo que en los pasados, en la Iglesia de San Juan, la Asociación del Apostolado de la Oración, viéndose todas las tardes la Iglesia llena de fieles que ávides iban á escuchar la palabra divina y adorar al Niño Jesús. La capilla de música de nuestra Insigne Iglesia Colegial ha sido muy elogiada por su labor brillantísima y con gran satisfacción la tributamos también nuestro aplauso que con tanta justicia merece.

Estos días se ha notado mucha animación en nuestra capital sin que haya ocurrido más que el pequeño incidente del que á continuación nos ocupamos. Las funciones del Cine se han visto muy concurridas y creemos que el Sr. Peña no puede estar disgustado del modo con que sus paisanos saben corresponder á sus esfuerzos é interés por dar gusto al público.

Anteayer fué curado en la casa de Socorro de una herida en la región frontal, calificada de pronóstico reservado por el médico...

En Nalay, el día 24, ha sido encontrado muerto en el sitio denominado "Henar dehesa del mismo, el vecino Pedro Huerta, casado y de oficio labrador. Según dictamen del facultativo que practicó la autopsia, la muerte ha sido provocada por una cox que le dió en el bajo vientre la caballería que llevaba.

En el nuevo arreglo de plantilla del personal del Banco de España, el Consejo de Gobierno ha acordado el ascenso de algunos de sus empleados. En esta Sucursal ha correspondido a nuestros queridos amigos D. Juan de Sevilla, D. Pío González Santa Cruz, don Juan Gil y D. Romualdo Elvira Los Felicitamos.

Fallecimientos Ayer, a las dos de la madrugada, falleció cristianamente en el Convento de Santa Clara de esta Ciudad, la Religiosa Sor Concepción, en el siglo señorita Teresa Escudero, hija de nuestro amigo D. Andrés Escudero, de Burgo de Osma.

El precio de cada cuaderno es de cincuenta céntimos de peseta. Los pedidos de dichas obras, pueden hacerse en las librerías, centros de suscripciones ó al editor Alberto Martín, Consejo de Ciento, 140 Barcelona.

D. Andrés Escudero, reputado médico de Burgo de Osma, padre de la finada y hermanos, deseándole la fuerza necesaria para ofrecer al Cielo la pérdida de la que en vida fué tan amante hija como buena y edificante religiosa.

Dinero para la Prensa.—Es Dios quien pide este nuevo sacrificio: en nombre de Dios hablan sus Vicarios, repitiendo una y otra vez y con la solicitud más viva, con todas las veras de su alma iluminada por los resplandores del Espíritu Santo y abrasada en deseos de que la verdad y el bien triunfen en el mundo.

¡Cuanto entusiasmo y que unión...! El Comité de conjunción republicano socialista se reunió sin poder tomar acuerdo por falta de número. Supónese que en breve volverá a reunirse para elegir los sustitutos de Létroux y Salillas.

Canalejas reservado y actividad de Merino Canalejas no recibió hoy a los periodistas para rehuir sin duda las conversaciones referentes a la crisis en puerta. En cambio visitó Merino para informarle del telegrama del Gobernador de Murcia referente al presupuesto del Ayuntamiento de Cartagena.

Siguen las huelgas El Ministro de la Gobernación acaba de conferenciar telefónicamente con el Gobernador de Barcelona, pidiéndole datos acerca de la huelga de carreteros. Todas las autoridades ayudan en sus gestiones al Sr. Portela con el fin de evitar se llegue a la huelga general que tanto se teme, aunque hasta ahora no hay nada definitivo. Esta tarde recibirá el Gobernador a la comisión de patronos y obreros para ver de hallar la solución que todos ansían.

En Huelva sigue en el mismo estado la huelga, haciéndose los trabajos de descarga con esquirols,

Por telégrafo

Promulgación de leyes ¿Precauciones justificadas?

En la Gaceta acaba de promulgarse la ley del «candado», habiéndose firmado también las últimas leyes aprobadas en Cortes.

Se aumenta la Benemérita en Barcelona y Coruña en previsión, sin duda, de futuros acontecimientos.

¿Un nuevo premio?

Sea muchos los comentarios que se hacen por la elección del señor Romanones para presidente de la Academia de Bellas Artes suponiendo los maliciosos sea esto un premio, debido al acierto con que ha dirigido las sesiones parlamentarias.

¡Cuanto entusiasmo y que unión...!

El Comité de conjunción republicano socialista se reunió sin poder tomar acuerdo por falta de número. Supónese que en breve volverá a reunirse para elegir los sustitutos de Létroux y Salillas.

Canalejas reservado y actividad de Merino

Canalejas no recibió hoy a los periodistas para rehuir sin duda las conversaciones referentes a la crisis en puerta. En cambio visitó Merino para informarle del telegrama del Gobernador de Murcia referente al presupuesto del Ayuntamiento de Cartagena.

Siguen las huelgas

El Ministro de la Gobernación acaba de conferenciar telefónicamente con el Gobernador de Barcelona, pidiéndole datos acerca de la huelga de carreteros. Todas las autoridades ayudan en sus gestiones al Sr. Portela con el fin de evitar se llegue a la huelga general que tanto se teme, aunque hasta ahora no hay nada definitivo.

En Huelva sigue en el mismo estado la huelga, haciéndose los trabajos de descarga con esquirols,

Los grandes se divierten mientras otros lloran.

El baile dado en Palacio ha estado animadísimo. Bailaron el rigodón de honor el Rey con la Embajadora de Inglaterra; la Reina Victoria con el Embajador de Austria; el Infante Fernando con la esposa del señor Canalejas; el Príncipe Raniero con la Princesa de Ratisbort; el Presidente del Consejo con la Infanta María Teresa; y la Infanta Isabel con el Embajador de Inglaterra.

El Rey vestía el uniforme de húsar con las insignias de Capitán general y la Reina Victoria lucía la banda de mérito militar encima de su hermoso traje de encajes, adornado con preciosas joyas y valiosos brillantes. Todos asistieron de uniforme ó rigurosa etiqueta.

PRENSA ASOCIADA.

ANUNCIOS

Se vende una casa, calle Real, número 4, duplicado, consta de tres pisos y corral. Para informes dirigirse a la dueña en la misma casa. 2-6

Pedir el Conac PEDRO DOMÉGQ Representante, HORACIO RODRÍGUEZ LOGROÑO

Se vende una casa, en la calle Real, núm. 17. Para informes, dirigirse a su dueño en la misma casa.

Jacinto de Miguel Alonso Jimeno MEDICO Ofrece sus servicios profesionales en Gómarra, calle Real, núm. 35. Horas de consulta: Los miércoles y domingos, de una a tres de la tarde. T-21-E

MAURA PEREZ PEINADORA ofrece sus servicios en casa y a domicilio. Peinados de última moda. Precios económicos. Calle Real, núm. 15.

SEBASTIAN DE LUQUE EL HURACAN DE MI VIDA Libro interesantísimo, 3,50 pesetas, librería Hernando, Arenal 11, Madrid

Tip. TIERRA SORIANA, de José Sáenz

Folleto de IDEAL NUMANTINO 25

El Buen Paño...

POR Juan F. Muñoz Pabón, Pbro.

Y caballeros camino de la plaza, no sin que a la buena de Doña Francisca se le arrasaran en lágrimas los grandes ojos. ¿Por qué? porque sí; porque todo lo de los hijos, ya próspero, ya adverso, tiene la rara virtud de humedecer los ojos de las tontas de las madres.

cibirlos con el más estrepitoso y delirante de los aplausos.

—¡Ay! ¿por qué será eso?—preguntó Carmela a Juanito, que había agradecido la manifestación con toda su alma.

—Como no sea por tí... digo, por usted...—

Y ya no se oyó más del diálogo; por que fué tal el ruido que produjeron las herraduras de las caballerías al comenzar a trotar, contra los duros garros de la plaza, que hasta los mismos repiques eran insuficientes para dejarse percibir.

En que se le ofrece al lector una silla en la puerta de Curra Pando y ocasión de oír hablar a varios de los personajes de esta historia.

Era ya entre dos luces, ó al lubricán como en El Tomillar se llama el crepúsculo vespertino, cuando en todas las puertas de la calle del Cañuelo había un grupo de gente compuesta esperando la entrada de el Romerito.

Eran Abajeros los más de ellos que no habían podido ir y Arriberos algunos que, pudiendo, no habían querido.

Curra Pando, relacionada con todo lo principal de la villa, «recibía» en el porche de su casa a los que iban llegando y habían llegado ya, con el doble fin de aprovechar la entrada y de visitar de camino a su sobrina Celia Valdés que había venido de Villafadri que a las fiestas de El Tomillar, famosas en toda la comarca.

Mientras viene y no viene la gente del Romerito, ofreceré al lector una silla en el tan bien barrido, como regado porche... con permiso por supuesto de la señora doña Curra Pando, viuda de Valdés, que no sólo no tiene inconveniente en ello, sino antes muchísimo gusto y fina voluntad, á juzgar por sus palabras.

—¿...? —¿Quién? ¿esa? pues la sobrina de Curra Pando, Celia Valdés. —¡...! —Sí que es guapa la muchacha; y además muy rica y muy bien educa-

da. Figúrate: en las Irlandesas de Castilleja nada menos.

—¿Pues no te lo he dicho? Por atún y á ver al duque: quiero decir: á disfrutar de los festejos de las Cruces y... á ver si el sangre gorda de Juanito Ibáñez acaba de decidirse de una vez. Créete que el que se la lleve, se lleva una alhaja: por lo menos así lo cree Don Agustín, que le daría de muy buen grado y talante el dictado de nueva. Ahí viene, hombre, ahí viene, trayendo del brazo á su hermana Doña Clara, quizás á hacer la visita de reglamento á la huésped de su amiga Doña Curra Pando.

—Sí que habrá sido guapo, á juzgar por los restos; pero más que guapo, con haberlo sido no poco, señoril... sí señor, que tiene mi hombre un empaque de rey de trapillo, que ya, ya. —¿...? —¿La que viene con ellos? ¿pero no lo imaginas, aunque no sea más que por el traje que pensaba estrenar? Pepita Alburquerque, cuya madre tiene tantos dolores de reuma como onzas de oro, y no sale nunca, teniendo la



	PAQUETES	PAQUETES	PAQUETES
1.ª marca: Chocolate de la Trapa.	400 gramos.	14, 16 y 24	1,25, 1,50, 1,75, 2 y 2,50
2.ª marca: Chocolate de familia.	400	14 y 16	1,50, 1,75, 2 y 2,50
3.ª marca: Chocolate económico	350	16	1 y 1,25

Cajitas de merienda, 3 pesetas, con 64 raciones. Disponibles desde 50 paquetes. Paquetes abnados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y a la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall. Principales ultramarinos.

## 'La Moderna,

NUEVO ESTABLECIMIENTO DE **JOSE RUPERO**

para la venta de artículos de porcelana fina, loza y cristalería de todas clases; molduras, cuadros y espejos. Calle del Collado, núm. 76.—Soria.

En este nueva casa, situada frente al comercio de tejidos del mismo dueño, encontrará el público que la visite, un surtido completo de todo lo concerniente al servicio de mesa, además de otra infinidad de artículos de fantasía, propios para adorno de habitaciones y regalos, macetas, floreros, filtros para agua, servicios de tocador, juguetería para niños, cestas, etc., etc.

### La Moderna

Calle del Collado, núm. 76.—Soria.

## NUEVA SOMBRERERIA La Cordobesa JOSÉ RAEL

ANTIGUO OFICIAL DE NICASIO RUIZ Plaza de Acaña, 14.—Soria.

El dueño de este nuevo establecimiento ofrece al público un inmenso surtido en sombreros y gorras de todas clases. Especialidad en sombreros para señores sacerdotes y todo lo concerniente al ramo. Su representante en el Burgo, D. Eusebio Palacios, se hace cargo de cuantos encargos deseen hacer. Esta casa vende un 25 por 100 más barato que cualquiera de su clase en Soria.

## Imprenta y librería de TIERRA SORIANA

En este establecimiento se sirven cuantos impresos y objetos de librería se soliciten, á precios muy económicos. Esta casa se encarga de la encuadernación de toda clase de libros, Misales, Boletines eclesiásticos, etc., etc. Libros para partidas. Los serviremos á los Sres. Curas Párrocos de los folios que deseen.

Precios sin competencia.

José Saenz, COLLADO, 9—SORIA

## IDEAL NUMANTINO

Periódico católico.

SE PUBLICA LOS LUNES, MIERCOLES Y VIERNES Redacción y Administración: Collado, 49, Soria.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:	Trimestre. . . . .	1,50 pesetas.
	Semestre. . . . .	2,75 »
	Año. . . . .	5,00 »
	Id. (Extranjero)	10,00 »

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

## Gran comercio

DE Tejidos nacionales y extranjeros

### José Ropero

Calle del Collado, 61.—SORIA Inmenso surtido en toda clase de artículos.

Especialidad en géneros blancos de hilo y algodón. Casimires, Tricets, Merines, Lanas, etc., tanto para caballeros como para señoras.

Collado, 61—Soria

Esquina á la plaza de S. Esteban

## Mala Real Inglesa

Compañía General Transatlántica Francesa



Bilbao: Para Montevideo y Buenos Aires, el 16 de Enero 1911, el vapor «Paraná». Precio del pasaje en 1.ª y 2.ª, pesetas 221. Santander: Para Habana y Veracruz, el 22 Enero, el vapor «La Navarra».

Vigo: Para Brasil, Uruguay y Argentina, salida semanal para pasajes de 1.ª y 2.ª por vapores de gran lujo. Bilbao: Servicios semanales directos á New York, para San Francisco, Boisse City, Elko, Nevada, etc.

Santander: Para Venezuela, La Guayra, Puerto Cabello, Colón y ascaldas, el 27 de Enero, el vapor «Guadeloupe». Los jóvenes que no hayan cumplido 21 años, pueden embarcar en 1.ª y 2.ª sin ningún inconveniente. Para más informes, diríjase á su consignatario en Bilbao

Carlos de Maruri, Estación A.

Las preciosas novelas publicadas por IDEAL NUMANTINO

## JUSTA Y RUFINA

## PACO GÓNGORA

Se hallan de venta en la librería «Tierra Soriana», al precio de 3 pesetas la primera y 4 la segunda.

## Fundición especial de campanas Hijos de Vicente Roses Adzaneta (VALENCIA)

Esta casa cuenta doscientos años de existencia, habiendo sido recomendada por todos los Prelados españoles. El material que se emplea en la fundición de las campanas es el de 75 por 100 de cobre rojo y el 25 por 100 de estaño, dando á cada campana el tono que se pida, y garantizándolas por 10 años.

Pago á plazos y al contado, proporcionando á las Parroquias toda clase de facilidades, siendo de nuestra cuenta el porte de ida y vuelta del F. C. á toda España.

Esta casa trabaja en las diócesis de Tarragona, Lérida, Gerona, Tortosa, Teruel, Cuenca, Valencia, Granada, Jaén, Málaga, Almería, Zaragoza, Huesca, Plasencia, Badajoz, Burgos, Toledo y Ciudad Real, habiendo hecho muchos trabajos para el extranjero.

La misma casa tiene Fábrica de velas de cera pura de abejas, marca SAN VICENTE. Blanqueo en alta escala con perfecta elaboración en rizados y pintados.

Pagos á plazos dando las mayores facilidades á las parroquias y comunidades. Todo se envía franco de porte y en vases. Pídanse catálogos.



### MEDALLA DE ORO

de la Exposición regional de Valencia de 1909

## LA POSITIVA

GRAN ZAPATERIA

## Francisco Modrego

Tengo el gusto de poner en conocimiento de mi numerosa clientela y del público en general que esta verdadera Zapatería de MODREGO, que estaba instalada en la esquina de la calle de la Claustrilla se ha trasladado á la calle del COLLADO, 70, aonde estaba la antigua sombrerería de Hilario Blasco, donde encontrarán, como siempre, un abundante surtido en calzado de todas clases, todo construido en mis talleres por oficiales de primera.

### Especialidad en calzado de lujo

El que quiera ir bien calzado y no tener callos, que visite este establecimiento y apreciará las últimas novedades, conocidas hasta el día. No equivocarse con alguno que vende con el mismo nombre.

COLLADO, 70.—SORIA

## EL PROGRESO

Antigua zapatería de Lapuente y Modrego, hoy de

Juan Lapuente Collado, 86 y 88. Soria

Esta antigua y acreditada zapatería es la misma que por espacio de 20 años ha venido conociéndose por el público bajo la razón social de LAPUENTE Y MODREGO, y que es sucesiva y con motivo de la disolución de la antigua Sociedad será solo de JUAN LAPUENTE por ser este quien se ha hecho cargo de todos los negocios y asuntos de la misma. Así pues, cuantos encargos quieran hacerse á esta antigua casa se dirigirán todos á mi nombre, pues el socio Modrego, dejó por completo de pertenecer á la misma, por lo que en lo sucesivo tiene el gusto de ofrecerse solo Juan Lapuente Muriel

## La legislación Española

6 SEA

recopilación de los Códigos, leyes, decretos, instrucciones, reales órdenes, circulares, sentencias y acuerdos de interés general publicados en la Gaceta de Madrid y en los Boletines oficiales de toda España, con notas aclaratorias, casos de jurisprudencia, comentarios, artículos doctrinales y formularios que facilitan el despacho de los más importantes servicios en los distintos ramos de la Administración práctica.

De esta importantísima obra que publica D. José Vila y Serra, se ha puesto á la venta los dos primeros cuadernos. De la utilidad que tiene para secretarios y toda clase de funcionarios, puede convencerse todo el que examine los dos cuadernos publicados.

El precio de cada pliego de 16 páginas es de 25 céntimos de pesetas.

Cada entrega consta de 5 pliegos.

Se suscribe en la Librería de TIERRA SORIANA

### Carteras y Tarjeteros

Gran surtido en pilas para agua bendita, modernistas, TIERRA SORIANA

### GRAN TALLER

## ENCUADERNACION

Se hace toda clase de trabajos en rústica, cartón, holandesa y piel. Se garantiza toda clase de mapas y se colocan en tela y medias cañas. Se garantizan todos los trabajos que se hagan en esta casa.

## MANUEL GUZMAN

Premiado con Diploma de cooperación en el Ateneo Instruccion del Obrero (Guadalajara)

No equivocarse.—Fortal, 6.—Soria